

EL COMERCIO

SEMI-DIARIO DE LA MAÑANA.

Redactor y Propietario
Ricardo Gonzalez y Gonzalez.

San José, martes 1º de marzo de 1887.

Administración,
Calle del Laberinto N. 6.

AL ESTABLECIMIENTO LA MASCOTA.

acaba de llegar un gran surtido de

Frutas cristalizadas,
Papel fumar,
Puros habanos,
Puros alemanes,
Queso de bola,
Jamones,
Conservas de variadísimas
clases,
Pólvora,
Frijoles negros,
Aceite fino de comer
Mistelas,
Vino de consagrar.

San José, febrero 24 de 1887.

PAGES & CAÑAS.

SARA DE CIFUENTES, Maestra graduada de los EE. UU. de Colombia, Directora de la Normal de Panamá y Profesora especial de Ciencia natural, Castellano superior, Pedagogía y Teneduría de libros, sistema moderno, ofrece sus servicios á los padres de familia y á los planteles de instrucción.

Quien la honre la encontrará en su casa de habitación, calle de la Uruca, No 15, Sur. San José, febrero 17 de 1887.

Teja y Ladrillo
de superior calidad y á precio módico, tengo para vender en mi hacienda "San Rafael".

Tres Ríos, 14 de febrero 1887.

Felipe Sancho.

Cafe Restaurant de Paris.

En este nuevo establecimiento tengo el gusto de ofrecer al público:
Buena cocina á la francesa.

Vinos y licores de las mejores marcas conocidas.
Un elegante y espacioso salón de patines.
Comedores para convites especiales.

Me hago cargo de banquetes, comidas, etc. y tambien admito pensionistas á \$ 20 el mes.

Pronto y esmerado servicio.

Propietario,
ANDRES ALLARD.

Mayordomo,
CHARLES DAY.

San José, febrero 4 de 1887.

LA MASCOTA

HA RECIBIDO,

Pintura en aceite de varios colores.
Salmón.

Té de varias clases.

Frutas de California en latas.

Pastillas goma.

Naipes franceses finos.

San José, enero 19 de 1887.

PAGES & CAÑAS.

FOTOGRAFIA

Valiente & Marichal.

En este establecimiento se hacen fotografías de diferentes estilos y á precios moderados.

Al tomar los negativos se tiene especial interes en obtener siempre posiciones bonitas, elegantes y naturales, contando para esto con decoraciones de jardín, de bosque, de mar, etc., etc., que se preparan inmediatamente y que son de mucho efecto.

Se hacen retratos, estilo *Rembrandt*, como en los Estados Unidos, asi como los muy recomendados *retratos al crayón*.

Las personas que se hubieren retratado en la antigua casa de Hoey & Herman y desearan sacar copias, pueden solicitarlas en este Establecimiento que cuenta con muchísimos negativos de dicha casa. Véase el muestrario que se colocará en esta galería

Calle del Cuño, número 17, Occ.

Cerca del Mercado,

VALIENTE & MARICHAL.

AGENCIA. A. K. BROWN.

Limon.

Carrillo.

San José.

9.—C de la Universidad

A. CEP A.

Almacen de provisiones y licores surtido escogido.

Esquina del Parque.—Calle de Catedral y de la Universidad.

Andres del Valle.

Platero.

Calle Gral. Fernández n. 20.

Surtido Variado

DE

Libros en blanco,
Papel y sobres,
Plumas de acero,
Útiles de escritorio,
Papel para entapizar,
ordinario y fino,
Pinturas,
Aceite,
Aguarráz,
Barnices,
Masilla, etc.
Clavos de alambre.
Alambre para cercas.
Trapiches,
Palas,
Ollas, Cazzelas,
Comales, Planchas,
Páilas, Rastrillos,
Ferretería, Herramientas,
Tubos de cañería,
Llaves y demás útiles para idem,
Hierro galvanizado para techo,
Hoja de lata manufacturada,
Jarcia,
Tambien vinos puros, y otros muchos artículos, todos á precios reducidos por mayor y al menudeo

MORRELL & Co

ALMACEN AMERICANO

San José.

“El Comercio.”San José, marzo 1^o de 1887.**El crimen del viernes.**

En nuestro boletín del sábado, que reproducimos en otro lugar, dimos cuenta al público del horroroso crimen cometido en la noche del viernes, en la persona del honrado extranjero don Guillermo Herms, asesinado bárbaramente en su propia casa.—Entonces nos atuvimos á lo que las demostraciones dejadas por los asesinos y por la víctima acusaban.—Pero habiendo aquellos confesado al fin su crimen, resulta que en su perpetración ha sido mucho mas horrible de lo que podía suponerse, la perversidad, la ferocidad y la infamia.

El asesinato de Herms era el primer objetivo de los salteadores: el robo iba á ser la segunda parte de la tragedia sangrienta.—Los malvados procuraron infundir confianza á la víctima, para conducirla con engaño al matadero.—Ellos se hicieron llevar con el señor Herms á su casa, á pretexto de comprarle un reloj.—Entraron con él, lo dejaron tranquilizar á su perro guardián, y venir enseguida á mostrarles el reloj.—El plan era asesinarlo en su momento de mayor descuido: unos lo distraerían á pretexto de comprarle, y otros le darían á mansalva el golpe de muerte.—Así sucedió en efecto: el honrado y jeneroso Herms, con su alma noble y bondadosa, enseñaba su mercadería á uno de los asesinos, cuando otro de ellos le descargó la primera puñalada en un costado del cuello, calculando ahogarlo con la sangre y matarlo en el acto.—Herms herido quiso huir, pero Rafael Rojas lo cojió por la espalda, presentándolo al puñal de sus compañeros.—Los otros, cobardes delante de su víctima impotente, no se atrevieron á herirlo de frente, y lo acometieron por ambos costados.

Estaban aun encarrizados en su obra maldita, cuando se presentó el perro de Herms en defensa de su amo.—Rafael Rojas soltó entonces á este, que cayó inerte en el pavimento, y cojiendo al perro por el collar, lo llevó á encerrarlo.

Herms agonizaba en un charco de su propia sangre, y los demás procuraban apurar

todavía el furor de su perversidad en la agonía de la víctima.

Fué entonces que se sintieron voces, alarma y trajines por la calle.—Los bandidos se asustaron y ya no pensaron sino en huir.—Luis Rojas fué el primero que fugó, trepando por el interior al techo y yendo á salir por la casa del señor Urrutia.—Una mujer lo vió dejarse caer del techo, y ella lo ha reconocido.—Lo demás, ya lo saben nuestros lectores.

Los asesinos de Herms fueron cuatro.—Los cuatro se hallan presos y en poder de la justicia.

Pero la espantosa perversidad de esos malvados era aún mucho mayor.—Ellos habían formado una asociación de ladrones y de asesinos que iba á ofrecer sangrientos y horrendos espectáculos á San José.

Esa asociación tenía vastos planes, complicadas ramificaciones y un catálogo de presuntas víctimas para ser sacrificadas por el crimen.—Los miembros de esa asociación fueron los autores del robo practicado en la Botica Francesa en vez pasada; ellos los que trataron de forzar las puertas de la relojería de Siebe: ellos los autores de dos robos practicados en la cantina del teatro; ellos, en fin, los que espían la oportunidad de dar muerte alevosa á la gente honrada y estudiaban la manera de robar el fruto del trabajo á las familias y á los hombres de bien!

Seis de los miembros de esa asociación nefanda han sido hasta ahora descubiertos, y cuatro de ellos son los que se hallan presos, hasta este momento, los cuatro asesinos del caballeroso y pacífico Herms.—La policía persigue á Santiago Patiño y á Lorenzo Salazar, denunciados como consocios.

El Juez del Crimen señor licenciado Cañas ha continuado y continúa trabajando en este asunto con una actitud digna de todo elogio.—El domingo, solo descansó media hora desde las 7 a. m. hasta 6 y 30 p. m.—Esa media hora la empleó en almorzar.—Ayer ha trabajado con el mismo tesón, y eso se lo aplaudimos en el nombre de la opinión pública.

La sociedad continúa profundamente agitada é intranquila.—Las puertas se cierran en las primeras horas de la noche, y se vive con zozobra, temiendo á cada instante un nuevo crimen.

El pronto castigo de los culpables es una necesidad suprema de la tranquilidad pública.—Lo es también el aumento y el mejoramiento del servicio de policía, en presencia del amenazante desbordamiento de la inmoralidad que ha venido á sacudir al pueblo, arrojándole al rostro la sangre honrada vertida por el crimen.

Las diversas colonias extranjeras se sienten así mismo afectadas y se preocupan de allegar sus esfuerzos en bien de la seguridad común.—El mal necesita un remedio eficaz y descuidarlo sería incurrir en la complicidad de la indolencia.—El Gobierno, por su parte, comprende perfectamente la gran necesidad social, y seguramente no la desatenderá.

A Ultima Hora.

Salazar y Patiño se encuentran ya presos.

—La policía desplegó laudable actividad para su captura. Se lo aplaudimos.

Ademas de los seis que dejamos arriba nombrados, los culpables han denunciado como colega de asociación á un tal Gustavo Valverde, el cual ha sido tambien capturado. La causa avanza. El descubrimiento sigue. Solo falta que un castigo ejemplar satisfaga á la sociedad.

Telegramas.**Puerto de Limón.**

Febrero 28.—A las 7 y 30 a. m. zarpó el vapor inglés “Claribel” con destino á Nueva York despachado por Mr. Keith; pasajeros, ninguno: carga, 2,102 sacos café (122537k); 6 bultos caucho (307 k); 1 caja maquinaria (250); 12010 racimos bananas y 2 sacos correspondencia.

Puerto de Puntarenas.

Febrero 28.—El vapor Crescut City, procedente de Champerico y escañas, fondeó en Puntarenas, á las 9 a. m. de hoy; pasajeros, F. y M. Morán, A. Zelaya, Juan Sandoval, V. Brenes, V. y Josefa Jiménez, C. Evele, Miguel Gnido y F. J. Palacio; carga, 86 bultos mercaderías, 1 caja con oro americano con \$ 700 pesos, 6 sacos y 5 paquetes correspondencia.

Febrero 27.—El vapor Tebenth, procedente de Corinto, fondeó en Puntarenas á las 7 a. m. de hoy; pasajeros, Luis Cruz, Ines Cepeda é hija y Esmeralda Guadalupe; carga, 18 bultos mercaderías y sin correspondencia.

CRONICA.

Defunción.—La sociedad ha perdido uno de sus miembros mas distinguidos en el señor Licenciado don José A. Pinto, que dejó de existir el sábado último y cuyo cadáver fué inhumado en la mañana del domingo con los honores correspondientes á su alta posición de Presidente de la Corte Suprema de Justicia, que el señor Pinto ocupaba.

—El ilustre finado prestó durante su vida importantes servicios al país, con dignidad y honradez, y era una de las mas notables entidades del foro nacional.—Enviamos respetuosamente á sus deudos nuestro sentido pésame.

Asalto.—A las 11 y media de antenoche fué acometida á pedradas la casa del señor Alejo Marin J. en Guadalupe.—Aunque un tablero de la puerta de la calle fué rota, esta no cedió.—Los agresores huyeron cuando se apercibieron de que los moradores de la casa trataban de lanzarse á la defensa.

Desamparados.—Varios vecinos de aquel barrio se han acercado á nosotros para suplicarnos que pidamos la compostura del camino que lo comunica con esta ciudad. Se encuentra en un mal estado, tan lleno de desperajos, zanjas y hoyos, que no es fácil transitarlo. Llamamos sobre el particular la atención de quien corresponda.

Botica Francesa.—A la Botica Francesa han sido devueltos dentro de un sobre dirigido por el correo, algunos de los documentos que se llevaron los ladrones en vez pasada. El señor Juez del Crimen ha tomado nota de este hecho y pedido esos sobres, de los cuales piensa sacar partido en favor de la verdad y de la justicia.

Asesino.—El mayor de los asesinos de Herms, Rafael Rojas, cuenta veintinueve años de edad.

Aplauso.—Los señores Secretario del Juzgado del Crimen don Arturo Sáenz y escribiente don Eduardo Esquivel, han trabajado con incansable buena voluntad en la causa contra los asesinos de Herms, correspondiendo en un todo á la actividad del Juez.—Les enviamos por ello un sincero aplauso.

Boletín.—A causa de haberse agotado completamente la edición del que dimos en la noche del sábado, y de la mucha demanda pública, lo reproducimos á continuación.—Dice así:

CRIMEN HORRIBLE.

Febrero 26 de 1886.

La sociedad se encuentra profundamente consternada. Un crimen horrible se ha perpetrado anoche cerca de las 10, en el punto mas central de la ciudad. Un honrado comerciante extranjero ha sido asesinado en su propia tienda, despues de una resistencia cuyo estrépito alarmó á los vecinos sin que ningún poli-

cía se encontrara en las inmediaciones. !!

Don Guillermo Herms, el relojero zuizo, que tiene su tienda en la calle del Comercio n.º 9, se recojía anoche á su establecimiento mas temprano que de costumbre.—Su casa estaba á oscuras, y él acostumbra dejar un quinqué en el mostrador, frente á una de las puertas de la calle, para usarlo al recojerse.—Al entrar anoche como de costumbre, aunque mas temprano, á la tienda, y al dirigirse al quinqué despues de volver á cerrar la puerta, el señor Herms, segun se traduce por las demostraciones visibles y las manchas de sangre, fué acometido á puñaladas. Su casa estaba ocupada evidentemente por *bandidos*.

El señor Herms se ha defendido y ha luchado, segun se deja ver, por que hay manchas de sangre dentro de un espacio como de tres metros del local; las hay en la pared, en el mostrador, junto al quinqué, en las vidrieras del mostrador, en la ventana de la calle, y en el pavimento. Herms ha caído acerbillado junto a dicha ventana, donde había un gran charco de sangre. Ahí se le encontró boca abajo, estando junto á él y todo ensangrentado, su sombrero.

Uno de los pasadores de la puerta que da á la calle está también manchado de sangre.—¿Quien sabe si el pobre Herms no intentó salir en medio de su desesperación!

Se le encontró, como dijimos, boca abajo, teniendo heridas las manos, señal evidente de su defensa; una puñalada en la barba, una en un costado del cuello, otra en la garganta, que lo había degollado enteramente; dos heridas profundas y de gran extensión, al parecer de machete, en un muslo. Tenía además como nueve heridas en el cuerpo.

El señor Pagés, socio de La Mascota, y sus dependientes, oyeron desde el interior de su casa, gritos desesperados que parecían en la calle. Salieron, tomaron la dirección de donde partían, y fácilmente se apercebieron de que algun drama extraordinario pasaba dentro de la relojería Suiza.—Tocaron las puertas, pero estaban atrancadas. Dieron voces, corrieron, y no había un solo policía en las inmediaciones!

Por eso los asesinos pudieron apercebirse de que en la calle

había ya alarma y tratarse de fugarse. Tuvieron tiempo y lo hicieron por los interiores de la misma casa de la relojería.

En la calle había á la sazón mucha gente, y al fin apareció un policía. Luego vinieron otros y se rompió una de las puertas para poder penetrar á la tienda. El crimen se había ya consumado, y los asesinos habían huido.

El señor Herms tenía un perro que era una fiera; pero este animal estaba encerrado en un cuarto interior.

—¿Lo había dejado allí solo? Imposible!—Ese perro era el centinela de la casa.—Es evidente que lo habían encerrado los bandidos. ¿Como?

—Puede que todo se descubra. En el interior de la casa, frente á un alero bajo, se encontró colocada una silla cerca del caño que baja por la pared. El caño estaba con manchas de sangre, y las tejas quebradas acusaban el paso por allí de alguno de los asesinos. Un botín ensangrentado estaba también en el suelo. No había mas datos.

Entre las personas que acudieron á la novedad, al teatro del crimen, estaba el señor don Ricardo Madriz, dependiente de la tienda de La Fama. Este caballero se retiró á su tienda, impresionado de lo que había visto, y cual fué su sorpresa al encontrar en la trastienda, tirado en el suelo y haciéndose el dormido, á un individuo con la ropa manchada de sangre, sin zapatos y con las medias también ensangrentadas.—Este hombre no sabía explicarse como era que se encontraba allí. El señor Madriz lo dejó encerrado, en seguridad, y salió á buscar auxilio. Halló dos conocidos y luego dos policías que cargaron con el asesino. De él era el botín encontrado en el interior de la casa de la relojería; el otro botín se le halló también en el camino que recorrió para llegar al interior de La Fama.—En los techos de las casas se veían las huellas de su fuga del teatro del crimen hasta su descenso al patio interior de la casa que ocupaba la tienda donde fué encontrado.

¿Y los compañeros de ese criminal? Si los tuvo, como es en efecto, pudieron escapar por la casa, deshabitada del señor Urrutia, que está en reparación en la calle del Cuño.

Hé ahí los hechos.—Hé ahí

lo que sucede, lo que tiene horrorizado al pueblo, en zozobra á los secundarios y que demanda una medida ejemplar, capaz de satisfacer brevemente la vindicta y de dar seguridad positiva á la sociedad.—Vez pasada, hace pocos días, malhechores trataron de forzar la puerta de otra relojería, á media cuadra del Palacio Nacional, sin que hubiera por allí policía.—Ante noche, saltadores asaltaron la pulpería del súbdito español don Dimas Jimeno, en la cuesta de Meras, y como él se defendiera, lo apalearon espantosamente é hirieron á su esposa.—Ahora tenemos el salteo horroroso que motiva este boletín, sin que sirviera de salvaguardia la policía ni se hallara en las inmediaciones, á pesar de ser el centro de la ciudad.

La sociedad, repetimos, está profundamente alarmada y espera una medida enérgica, pronta, que sirva de ejemplo y escarmiento para los enemigos de su existencia.

El distinguido y laborioso Juez del Crimen señor licenciado Cañas se trasladó anoche mismo al lugar del suceso, y empezó el trabajo de la justicia.—Trabajó incesantemente hasta las cuatro de la mañana de hoy, y á las siete, ya estaba de nuevo en su faena de descubrir á los delincuentes.—Hasta este momento, se encuentran ya asegurados el expresado Rafael Rojas y Genaro Benedit.—Este fué capturado por la policía en la casa de Rojas.—Sindicase también á un Obregón y un Vargas que aparece denunciado en las declaraciones de los mismos culpables.—Los tres, Rojas, Benedit y Vargas, son hijos del país y jóvenes.

Debemos un aplauso á la actividad y celo del Sr. Juez del Crimen.—La opinión le está reconocida por el esmero de sus buenos servicios.

Parece que el crimen de anoche tiene todavía mas ramificaciones.—Parece que sus autores tienen relacion con otros crimenes.

Justicia, castigo inmediato, ejemplarización para la maldad;—eso es lo que ahora desea el pueblo honrado.

La Colonia Alemana ha hecho al finado Herms un entierro suntuoso.—A las 5 p. m. de hoy se condujo su cadáver al Cementerio en medio de un acompañamiento numerosísimo de lo más selecto de esta capital y de lo principal del comercio.

MENTIDOS.

ALERTA !!

El asesino Rojas, primer actor en el horroroso drama que ya conoce el público, contestó con la mayor desfachatez al interrogatorio que le hizo el Juez del Crimen. Tenía razón de estar tranquilo. El sabe que la ley es tolerante y que la prisión en San Lúcas es el "máximun" de su castigo. El sabe que esta prisión, las mas veces se conmuta en confinamiento. El sabe que su existencia es inviolable por la ley, mientras que él puede violar la existencia de los hombres honrados para saquearlos.

Antes de la abolición de la pena de muerte no se cometían tantos crimenes como los que se presencian actualmente.

En los EE. UU., Inglaterra y otros países, focos de civilización, hay penitenciarías muy bien establecidas, y sin embargo existe la horca para esta clase de criminales. ¿Por qué aquí no se decreta la misma ley?

El hombre honrado necesita garantías y la vindicta pública exige una reparación.

Cuando fué capturado este criminal, mas de 300 personas lo siguieron hasta la cárcel pública; y á no ser por el crecido número de policías que lo acompañaban, hubiera muerto á manos del pueblo. Este mismo pueblo clama por la muerte de los asesinos y sería bueno que así se decretara para evitar acaso funestas consecuencias que pudieran resultar.

(Quedan muchas firmas en el original.)

EL COLERA.

Lo tiene Juan V. Quirós porque fué necesario contar con la autoridad para que desocupe la casa.

Las razones son estas:
1.º—Es algo trabajoso para el pago, y molesta mucho.
2.º—Tiene la casa que parece corral de cerdos, lo que no me conviene de ningún modo. El traslado á la policía y yo á los dueños de casa para que no le alquilen, pues es una verdadera calamidad.

JOAQUIN ALVARADO.

EPIGRAMA.

—¿Qué ganas en la cuestión:
De esa subhasta... ¡Julián!
Que es una expropiación,
Que se hace con la intención
De obsequiar á don Fabián.
—¿Expropiación...? ¡Eso no!
Que será más lucrativa;
Esta es... una lavativa,
Que en la Corte se aprueba.

"CANFIN"

"Radiant" y "Astral"

HA LLEGADO

A "LA MASCOTA."

San José. Enero 12 de 1887.

Pagés & Cañas.

A los hacendados de Santa Clara.

Desde el 1^o del próximo mes de febrero, no se venderán mas tiquetes de 3^a clase ó de tres centavos la milla en la División Atlántica; pero para la conveniencia de los hacendados se venderán tiquetes de milla para esa División, á razon de siete centavos milla en primera clase, y cinco centavos milla en segunda.

Dichos tiquetes se expenderán en las oficinas del Ferro-Carril, en Limón y Carrillo, ó en la oficina principal en San José.

San José, 31 de enero de 1887.

MINOR C. KEITH.

CERVECERIA DEL LEON.

Cartago.

Tengo el gusto de ofrecer á mis parroquianos y al público en general, mi muy acreditada cerveza fabricada en calderas de hierro dulce, y no en las de cobre, por que siempre contienen mucho cardenillo que es perjudicial á la salud.

Además la cerveza es elaborada de la mejor cebada de California, y lúpulo de Bohemia y Babilera, bajo la patente *Pistorius* de los E. E. de Norte América, mayo 15, 1876. Se vende en todas partes al ínfimo precio de 10 centavos la media botella. Para mayor comodidad de los parroquianos tengo establecidas sucursales, en San José, Heredia, Alajuela y últimamente he establecido otra para los excursionistas á los baños *termales* de la Agua Caliente, en casa de don Carlós Joehs.

Diciembre 24 de 1886.

30—27.

GUILLERMO JEGEL.

Ferro-carril de Costa-Rica.

DIVISION CENTRAL.

Viendo el número considerable de personas de la alta categoría que de costumbre viajan en primera clase con tiquetes de segunda, se les avisa que de ahora en adelante es enteramente prohibido, y los conductores tienen órdenes terminantes de evitar tal abuso, cobrando la diferencia y dando el tiquete correspondiente. Los dueños de tiquetes de millas de segunda clase, cuando deseen viajar en primera, pagarán siempre la diferencia entre dichas clases como tiquetes ordinarios.

San José, 11 de noviembre de 1886.

MINOR C. KEITH.

Harina! Harina!

DE

SUPERIOR CALIDAD,

Marcas "SAJONIA" "REINA" y "BLANCA" de venta en el Molino Victoria y oficina de don Ramon Castro F. 6—5

LA CRUZ ROJA.

Gran Fábrica de tabacos, cigarros, picaduras y hebras

DE

RAMON ALLONES.

Premiadas en las Exposiciones de Chile, Filadelfia, París y Buenos Aires, en las que ha obtenido medalla de primera clase, así como por la Sociedad Europea de París.

San José, Número 99—Habana.

Correos: Apartado número 675.—Telégrafo: "R. Allones,"

Los productos de esta acreditada fábrica, así como sus marcas anexas "La Eminencia," "Amor en Sueño," "Flor de Alma," "Margarita," "Designio," "Hernani," "Fata Morgana," "Armida," "Concordia" y "Angelita" son elaborados con la rama de las mejores vegas de Vuelta-Abajo.

Los cigarros son hechos con recortes de primera calidad de dicha fábrica y papel de primera clase, con la mayor escurpulosidad y bajo la dirección del dueño, que no omite gasto alguno para satisfacer el gusto más refinado.

AGENTES:

SEÑOR D. PEDRO DELGADO T. Costa-Rica.

SEÑORES PRECIADO HERMANOS, Panamá, Colombia.

OSCAR HERRERA Y C^a, Valparaiso, Chile.

SEÑOR AGUSTÍN SUEYRAS, Lima, Perú.

CARNE

De res, gorda y escogida.

De venta todos los días en la calle del Seminario, número 14.

¡GRAN REBAJA DE PRECIOS!

En este establecimiento se atiende con esmerado aseo y buen cumplimiento.

Juan Hernández.

Casa de doña Guadalupe Esquivel

HOTEL VICTOR.

Establecimiento único en su especie, que por mas de 25 años ha podido sostenerse y recomendarse por sí sólo, por la excelencia de sus comidas, lo espacioso de sus habitaciones bien amobladas y ventiladas, tranquilidad, respeto y buen trato para los pasajeros. Se habla español, francés, alemán e inglés.

La Cantina está provista de los licores mas finos que se pueden obtener en el Mercado.

Propietario, Victor Aubert.
Luis E. Azuola, Director en Jefe.
Calle de Carrillo, n.º 39. San José, febrero 14 de 1887.

Comprados, Alquilados,

Prestados o

SE SOLICITAN

en esta imprenta, en su texto Italiano, con ó sin anotaciones:

La Divina Comedia de DANTE

y la NORMA (Opera)

IMPRENTA DE "EL COMERCIO."